

# Recibe Lazo a enviado especial del Primer Ministro del Reino de Bután

El compañero Esteban Lazo Hernández, vicepresidente del Consejo de Estado, recibió en la mañana de este viernes al excelentísimo señor Lyonpo Dago Tshering, enviado especial del primer Ministro del Reino de Bután y su Asesor de política exterior, quien realiza una visita oficial a nuestro país.

Durante el fraternal encuentro, el alto dignatario butanés trasladó al Vicepresidente un mensaje del Primer ministro de su país para el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros.

Ambas autoridades también dialogaron sobre los lazos de amistad y solidaridad entre Bután y Cuba, y abordaron temas de mutuo interés en el ámbito internacional.

El distinguido visitante estuvo acompañado por la señora Pema Choden, jefa del Departamento de Asuntos Bilaterales del Ministerio de Relaciones Exteriores del Reino de Bután.

Por la parte cubana participó el compañero Marcos Rodríguez Costa, viceministro de Relaciones Exteriores.



FOTO: JUVENTAL BALÁN

## Solidaridad latinoamericana a favor de la causa cubana



FOTO: YAIMÍ RAVELO

Laura Bécquer Paseiro

Con sendas declaraciones de solidaridad, culminaron sus actividades en nuestro país los 149 integrantes de la XIX Brigada Latinoamericana y Caribeña de trabajo voluntario.

En la primera, redactada a favor de los Cinco Héroes cubanos, los brigadistas exigieron la inmediata liberación de Gerardo Hernández, Antonio Guererro, Ramón Labañino y Fernando González, así como el retorno de René González a Cuba. En la misma, se comprometieron a sostener de manera conti-

nua la campaña 5 por los Cinco; y reafirmaron su compromiso de continuar la lucha hemisférica por esta causa.

Asimismo, en la otra propuesta condenaron el bloqueo impuesto a Cuba por Estados Unidos, y denunciaron la manipulación de la realidad cubana y el incremento de las campañas de desprecio y subversión contra la Isla.

Las declaraciones fueron dadas a conocer durante el encuentro de solidaridad que tuvo lugar este viernes en el Campamento Internacional Julio Antonio Mella, de Caimito. Allí, el sentir general de los presentes fue de motivación por la causa cubana, y el compromiso con las causas justas. También manifestaron su agradecimiento por dejarlos formar parte de este ejemplo de la unidad latinoamericana y caribeña.

Al culminar la actividad, la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, recalcó que el movimiento de solidaridad con Cuba está constituido en 152 países del mundo. También destacó que las declaraciones adoptadas "constituyen un fiel reflejo de las prioridades que en materia de solidaridad internacional tiene nuestro pueblo. Agradecemos especialmente su honestidad, concluyó Serrano.

# Lluvia de meteoros Perseidas

El Instituto de Geofísica y Astronomía informa que mañana 12 de agosto, entre las 8 a.m. y las 10:30 a.m., ocurrirá el máximo de la lluvia de meteoros Perseidas. Esta es una de las tres lluvias de meteoros más importantes de cada año y en esta ocasión su actividad se pronostica como normal.

Los meteoros de las Perseidas son provocados por pequeñas partículas emitidas por el cometa Swift-Tuttle, cuya órbita tiene un periodo de 132 años y su último paso cercano al Sol y a la Tierra fue en 1992.

Las mejores horas para observar a las Perseidas desde Cuba será durante la madrugada del día 12. La iluminación provocada por

la Luna no afectará mucho, pues esta tendrá una fase intermedia entre el cuarto menguante y Luna nueva. No obstante, se aclara que desde las ciudades generalmente solo se observan unas pocas decenas de meteoros por hora.

Es interesante destacar que al final de la madrugada de ese día, alineados con la Luna en el cielo, estarán los planetas Júpiter y Venus.

Este año la lluvia de meteoros más importante será las Gemínidas que ocurrirá en la noche del 13 de diciembre.

**Instituto de Geofísica y Astronomía**

## Padre de 42 en dos décadas



Rogelio en uno de sus frecuentes intercambios con parte de la "prole" y del personal de servicio. FOTO DEL AUTOR

GERMÁN VELOZ PLACENCIA

HOLGUÍN.— Ofrecer ternura y cariño es el acto que más distingue a Rogelio Cruz Sierra, en quien convergen sensibilidad, vocación por el magisterio y respeto a los deberes de director del Hogar de Niños sin Amparo Familiar No. 2, de la capital provincial.

"Si desconoces la consagración, no puedes trabajar aquí. Con nosotros hay ahora 18 menores de diferentes edades, necesitados de afecto, comprensión y orientaciones.

"Mi esposa también labora en la Enseñanza Especial y es la primera en apoyarme. Lo normal es llegar a las 7:00 a.m. al Hogar y retirarme a casa después de la comida de los muchachos. Si alguno se enferma, me quedo para ver cómo evoluciona, y eso que aquí siempre hay una enfermera y una auxiliar de guardia. Si el caso es de ingreso, permanezco en el hospital el tiempo necesario".

Cuando el tema aflora en la conversación con niñas y niños presentes, Osbel Hernández —futuro percusionista, según afirma— muestra una cicatriz junto a uno de los oídos, huella de la delicada

intervención quirúrgica que lo mantuvo hospitalizado durante 35 días. "Él (Rogelio) me acompañó muchas noches, igual que otras señas".

Adorable, Yamila Rivero, otra de las infantas, introduce el tema de la próxima visita a la Isla de los Niños, en Cayo Saetía.

"Nos iremos en unos días", dice Rogelio, mientras les recuerda la reciente estancia en otro sitio de descanso junto al mar.

"Bueno, se lo merecen. Todos cruzaron de grado, los de Primaria, Secundaria, Enseñanza Especial y Politécnico. Los días de clases nos mantienen atareados porque hay que estar al tanto de los resultados docentes. Nos dividimos el trabajo; por ejemplo, la Trabajadora Social visita las escuelas frecuentemente y me comunica los resultados. Si hay algún problema, voy a conversar con los maestros o profesores en busca de soluciones conjuntas."

Rodeado de su "prole", Rogelio continúa recibiendo elogios, pero no es egoísta y reclama méritos para los 16 restantes integrantes del personal responsable del funcionamiento del Hogar. Así explica que Caridad del Río Serrano, la subdirectora, es una eficiente administradora.

El grupo insiste en reconocer a Rogelio. Vuelve a hablar Yamila: "Es el mejor papá". Carlos Manuel, inquieto pupilo que desea ser agente de protección, revela su cariño con una sonrisa plena. Claudia le regala una mirada tierna porque la apoya en los deseos de ser estilista en un Salón de Belleza.

Rogelio los observa con bondad, la misma dedicada a los 42 egresados de los dos hogares de este tipo en los que ha trabajado en los últimos 21 años.

"Creamos lazos para toda la vida. Donde quiera que estén, quienes pasan por aquí son mis hijos y siempre podrán solicitar consejos y cualquier otra ayuda".

## el español nuestro

MARÍA LUISA GARCÍA

En cuanto al cubanismo **botella** refiere el **DRAE**: "viaje gratuito que realiza una persona en el vehículo de otra que va en la misma dirección". Pero, no hace alusión a otra acepción también cubanísima, muy en boga en tiempos de la República: "ingresos pagados por el Estado a determinados ciudadanos —a los que se llamó **botelleros** a cambio de una absoluta inactividad".

En su "Guacalito de cubanismos", recogido en los **Archivos del Folklore Cubano**, Juan Marinello explica que "cuando fueron establecidos [...] los frontones de Jai Alai, se nombraron ciertos empleados para que condujeran de vez en cuando al salón de juego, botellas con agua fría, para los agitados *pelotaris*". Estos empleados no pagaban al entrar y se comenzó a distinguirlos como **botelleros**, porque llevaban botellas y veían el juego gratis. La denominación hizo fortuna y se extendió a todo el que recibía un beneficio sin hacer nada a cambio, incluso, un salario sin trabajar.